



# 一中だより

浜田市立第一中学校 学校だより 第1号  
令和7年4月18日(金)

〒697-0024 浜田市黒川町3745  
TEL 0855-22-0946  
FAX 0855-22-0947  
E-mail [dail@hamada.ed.jp](mailto:dail@hamada.ed.jp)



## 「令和7年度スタート」

校長 川田 英樹

日増しに、春の日差しが心地よく感じられる季節がやってきました。368名の生徒と41名の職員、そして保護者、地域の皆さんが響き合える学校をつくっていきます。

今年度は、コミュニティ・スクール導入元年になります。一中生がどのような課題を抱えているのか、地域でどのような一中生を育てていくのかを熟議をする。そして、「学校・保護者・地域」で目標・ビジョンを共有し、それぞれの役割を明確にして進めていきたいと思ひます。今年度もよろしくお祈ひします。

4月8日、新年度がスタートしました。2・3年生の姿を壇上から見ると凛とした張り詰めた雰囲気を感じる事ができました。4月9日の入学式では、114名の新入生が担任の先生から名前を呼ばれ、立派な返事ができ、新生活へのやる気を感じる事ができました。入学式の式辞でお話したことをお伝えします。

～入学式 式辞より(抜粋)～

みなさんの入学を祝して私から、東井義雄さんの「心のスイッチ」という詩を贈ります。

### 心のスイッチ

東井義雄

人間の目は ふしぎな目  
見ようという心がなかったら 見ているも見えない  
人間の耳は ふしぎな耳  
聞こうという心がなかったら 聞いていても 聞こえない  
頭もそうだ  
はじめからよい頭 わるい頭の区別があるのではないようだ  
「よし、やるぞ!」と心のスイッチがはいると  
頭も 素晴らしい はたらきを はじめる  
心のスイッチが 人間を  
つまらなくもするし すばらしくもしていく  
電灯のスイッチが  
家の中を明るくもし 暗くもするように



4月2日 撮影

心のスイッチを入れるのは誰でしょう。家族の人や先生や友だちが入れてくれるかもしれませんが。しかし、最後にスイッチを入れるのは自分自身です。みなさんは、無限の可能性を持っています。その可能性の中から、どんな自分を取り出していくか。これから中学校の3年間を、どのように仕上げていくか。その責任者が自分であり、みなさん一人一人です。どうやったらスイッチを入れることができるか、「明確な目標をもつ」、「失敗を恐れずにチャレンジする」、「どんな小さなことでも一歩を踏み出す」など、人それぞれでしょう。自分にあった方法を考えることが必要だと思ひます。自分で見つけた「心のスイッチ」がこれから長い人生、生き抜いていくための大きな財産となることでしょう。

保護者の皆様、中学校の3年間は、多感な時期であり、子育ての難しい時期です。変化の激しいストレスの多い社会を生き抜いていくためにも失敗や挫折の経験は必要です。子どもが失敗や壁にぶつかったときに家庭と学校が一緒になって「立ち直る力」をつけていきましょう。

## この春着任しました

いいだ まなぶ  
飯田 学

このたびの異動で浜田市立三隅中学校よりやってまいりました飯田学です。担当教科は社会科ですが、実は久しぶりの教科指導で少し緊張しています。そこで、明るく元気な一中生から、たくさんパワーをもらって、何とかがんばっていこうと思っています。よろしくお願いいたします。

(1年副主任・社会)

あおき りょうすけ  
青木 良輔

今年度着任した青木です。数年前にもこの浜田一中に勤務させていただいたので、再び戻ってくることができて嬉しく思います。始業式や入学式で校歌が流れてきたときは、とても懐かしい気持ちになりました。これから生徒の皆さんと関わりながら、一緒に成長していけるように頑張りたいと思います。どうぞよろしくお願いいたします。

(1年2組担任・数学)

ほり まさと  
堀 優人

この度、浜田市立金城中学校から転勤してきました、堀優人です。前任校とは生徒数もかなり違い、いろいろなギャップに戸惑うこともあると思いますが、何事にも前向きに挑戦していこうと思っています。生徒の皆さんと一緒に授業や学校行事、部活動などに全力で取り組んでいき、楽しんでいきたいです。どうぞよろしくお願いいたします。

(2年3組担任・英語)

よしおか こまき

吉岡 幸真希

この度、着任いたしました、吉岡幸真希と申します。担当する教科は美術です。このような重要な立場を任せていただくことになり、身の引き締まる思いとともに、この場を借りて感謝申し上げます。微力ではありますが、全教職員のみなさまと力を合わせ、生徒たちの健やかな発達と、浜田市立第一中学校の発展のために尽くしていきたいと思っておりますので、どうぞよろしくお願いいたします。

(1年副担任・美術)

かど かずこ  
嘉戸 和子

江津市立江東中学校から転勤してきました。久しぶりの大きな学校で心配したり、緊張したりしていましたが、しかし、たくさんの生徒や職員の皆さんとの出会いを大切にして、頑張っていこうと思っています。苗字が嘉戸なので、「笑うかどには福来る」をモットーに生活しています。授業や普段の生活で、まず自分が笑顔でいることを心がけていきたいと思っております。

(2年副担任・社会)

みやた かつき

宮田 勝輝

今年度より用務員として新規採用となりました宮田勝輝と申します。早く仕事に慣れて、お役に立てるように頑張りたいと思います。よろしくお願いいたします。

(用務員)



## 登下校時の交通安全について

全国の中学・高校生の自転車事故がもっとも多い月は何月かご存じですか。自転車通学を始めたばかりの新生入が慣れない道を運転するようになる4月だと思われがちですが、それ以上に「5・6月」が圧倒的に多いそうです。その時期の事故が特に多いのは中高生ともに「1年生」で、通学路に慣れ始めることによる注意不足がその一因になっているとの指摘があります。本校でも昨年、一昨年と4～6月にかけて自転車による事故が発生したり、危険な運転（“坂道を猛スピードで走る”など）を地域の方から指摘されたりすることが複数回ありました。登下校は保護者の管理下です。安全指導や交通マナーについて学校でも継続的に指導しますが、ご家庭でもぜひこうした話題に触れ、見守りやご指導をしていただきますようお願いいたします。子どもを交通事故から守っていきましょう。

(生徒指導主事 段)